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АВАНГАРДНАЯ РОЛЬ КОММУНИСТОВ
В ходе всенародного соревнова

нии в честь 100-летия со дня р о ж 
денья В. II. Ленина достигнуты 
новые успехи в развитии матери
ально-технической базы коммуниз
ма н духовных богатств нашего 
общее [ на.

Как подчеркивал В. II. Ленин, 
главным источник нашей силы и 
всех наших успехов в сознатель
ности п героизме трудящихся, в 
руководящей н передовой роли 
коммунистической партии.

Как же осуществляется и д о л ж 
на осуществляться авангардная 
роль коммунистов автодорожного 
факультета?  - -  Этот важнейший 
вопрос жизни и работы п арторга
ми гацнн был подробно обсужден 
на общем собрании 18 ноября.

Высокая успеваемость по всем 
научным дисциплинам — главный 
показатель авангардной роли ету- 
деитов-коммуннстов. Хорошо учат
ся коммунисты: Н. Аншценко, В.
Будкин, В. Вересовой, В. Щукин, 
А. Янов, А. Глазов, В. Санников.

Посредственно учатся, допуская 
пересдачи экзаменов, коммунисты: 
А. Леонов, Н. Наумов, П. Рябов, 
А. Лукин, В. Резин, В. С тарш и
ной.

Как правило, вес преподавате
ли коммунисты работают над по
вышением своей квалификации, 
с моего педагогического мастерст
ва. Представил к защите канди
датскую диссертацию М. М. И зве 
ков. Готовятся к сдаче к ан ди д ат
ского минимума: А. В. Шумилов,
Л. И. Малков, Д. Г. Мардовскпн, 
А. М. Лавенков, П. Я. Студенни- 
ков и другие. Однако, преподава
тели-коммунисты псе еще медлен
но выдают готовую продукцию— 
конкретный результат своих мето
дических и научно-исследователь
ских работ.

Единственным путем к тому, 
чн)бы но окончании вуза стать 
руководителем, командиром про
изводства, является добросовест
ное выполнение партийных общ е
ственных поручений в стенах ин
ститута. Подавляю щ ее большин
ство коммунистов хорошо выпол
няет поручения, активно участвует 
в общественной ж изни ф акульте
та института. Например, В. Вере
совой три учебных года был сек
ретарем комитета ВЛ К С М ; тов. 
А. Коповальцев избран заместите
лем секретаря комитета комсомола 
института; А. К алидулин—замести
тель начальника штаба третьего 
трудового семестра; В. Щукин два 
учебных года был членом партбю
ро факультета;  будучи членом 
профкома института, В. С тарш и
ной получил диплом общественни
ка.

Собрание отметило, что боль
шую партийную н общественную 
работу проводят преподаватели- 
коммунисты: Г. А. Белоусов, М. Ф. 
Плотников, Г. С. Келлер, Г. Ф 
Шншкппов, В. Н. Донской и д р у 
гие.

В настоящее время закан чива
ется организационная работа по 
перевыборам общественных о р га 
низаций факультета.  Избраны но
вые составы партбюро и студен
ческого совета общежития, парт- 
группоргн курсов. Заканчивается 
формирование редколлегий стен
ных газет  факультета и о бщ еж и
тия.

С процессом обучения органиче
ски связано формирование науч
ного мировоззрения, воспита
ние коммунистической идейной 
убежденности, высоких норм мо
рали и граж данских  качеств спе
циалиста.

Вот почему в центре внимания 
собрания были вопросы улучшения 
всей воспитательной, массово-по
литической работы в учебных 
группах и общ ежитиях студентов. 
В постановлении собрания у к аза 
но, что за проведение политинфор
маций, бесед, собрании и других 
массовых мероприятии ответст
венными являются коммунисты и 
комсомольцы. В решении собрания 
подробно говорится о мерах по 
улучшению работы стенной пе
чати, группы общества «Знание» 
и группы научно-технического об
щества, мерах по дальнейшему 
улучшению спортивно-физкультур
ной работы и художественной с а 
модеятельности. Коммунисты ре
шили провести совещание комсо
мольского актива, тщательно под
готовить и заслуш ать  на общем 
собрании вопрос о воспитатель
ной работе на каф едрах  ф акульте
та. Будут  приняты конкретные ме
ры по повышению воспитательной 
роли партийных собраний в ж и з
ни факультета и каж дого  комму
ниста в свете постановления ЦК 
КПСС «О практике проведения 
партийных собраний в Я рослав
ской городской партийной ор га 
низации».

Неустанное совершенствование 
политической и организационной 
работы парторганизации н аправ 
лено на поднятие активности ком
мунистов, на мобилизацию всех 
студентов, преподавателей и о б 
служивающего персонала на ус
пешное выполнение соцобяза
тельств в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

А. МИШ УРОВ,
заместитель секретаря парт
бюро АДФ по идеологии.

П лакат худож ника В. Викторова.
Ф отохроника ТАСС
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Отчетный доклад комитета ВЛКСМ КПИ

строительных отрядов общей чис
ленностью в 1056 человек. О тр я 
дами освоено капиталовложений 
на сумму 2 млн. 632 тыс. рублен. 
В колхозы и совхозы края было 
направлено 1664 студента. С ред
няя выработка для  ССХО соста
вила 161 %■ Всеми отрядами про
ведена большая политико-воспита
тельная и культурно-массовая р а 
бота на местах дислокации.

— Мы придаем значение и эс
тетическому воспитанию студенче
ства, — сказал  далее  докладчик,— 
без этого решение задачи по вос
питанию высококвалифицирован
ных специалистов было бы одно
сторонним. Институтская худо ж е
ственная самодеятельность призна
на одной из лучших в крае среди 
вузов и заводских коллективов. 
Сегодня в самодеятельности зани
мается около 1500 студентов.

Центром спортивной работы я в 
ляется спортклуб «Политехник». 
При спортклубе работают курсы 
спортивного совершенствования по 
27 видам спорта. На них заним а
ется 1273 студента. Кроме того, 
на каж дом  факультете работают 
секции по ш ахматам, настольному 
теннису, футболу, лы жному спор
ту. В течение учебного года про
ведена традиционная спартакиа
да по 19 видам спорта, в которой 
приняли участие 4702 студента, а 
в 76 соревнованиях, проведенных
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студентов. Первое место в спар
такиаде занял  ЭТФ в легкоатле
тическом кроссе, посвященном 
99-ой годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина, участвовало 3464 
студента. В течение года сборные 
команды института приняли уча
стие в 134 соревнованиях различ
ных масштабов. В 37 соревнова
ниях зонального Российского и 
Всесоюзного первенств участвова
ло 365 спортсменов.

Затем  докладчик подробно ос
ветил вопросы быта студентов, 
подчеркнул необходимость улуч
шить бытовые условия студентов.

В заключение товарищ  Р. Ким 
сказал;

— Товарищи делегаты! Несмот
ря па успешное решение основных 
задач, комсомольская организация 
использовала в своей работе д а л е 
ко не все возможности. В нашей 
работе были недостатки и пром а
хи, по мы смогли достойно встре
тить 50-летие Ленинского комсо
мола. Комсомольская организация 
института награж дена  почетной 
грамотой Ц К  В Л К С М . Перед н а 
ми сгоят еще более грандиозные 
задачи по достойной встрече 100-' 
летия со дня рождения В. И. 
Ленина. И мы приложим все си
лы, все умение и энергию, чтобы 
стать достойными п род олж ателя
ми его великого дела.

Советскому Союзу
лес» на днях отправлены четыре 
печи. В настоящее время уж е мно
гие лесозаготовительные предприя
тия края располагают новыми пе
чами, а всего нынче изготовлено 
их 22, и выпуск продолжается.

БАКУ. В Бакинском аэропорту 
приземлился самолет, доставивший

в специальных изотермических 
ящиках 650 тысяч икринок даль
невосточной кеты. Груз прибыл из 
Ю жно-Сахалинска.

Кета, знаменитая своей икрой и 
нежным мясом, пополнит водоемы 
Азербайджана, где она будет вы
ращиваться впервые.

|  ЕНИСЕЙСК. Коллектив механи
ч ес к о г о  завода освоил выпуск но- 
< вой продукции — печей для вы- 
<жигания древесного угля на пред
п р и я ти я х  лесной промышленности. 
> Потребность в таком угле в крае 
|  значительна, в нем нуждаются 
< многие предприятия.
|  В адрес Новокозульского лес- 
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С отчетным докладом выступил 
секретарь комитета комсомола ин
ститута Роберт Ким.

—- Товарищи делегаты! Н аш а XI 
отчетно-выборная конференция 
проходит в необычное время. Сей
час красноярская комсомолия го
товится встретить свое 50-летие, а 
менее, чем через полгода все про
грессивное человечество будет от
мечать дату  рождения гениально
го вож д я  мирового пролетариата 
В. И. Ленина. Большими успеха
ми встречают эти даты  и труж ени
ки пайгего края. Как ж е подходит 
к этим знаменательным датам  на
ша комсомольская организация?

Докладчик  отметил, что комитет 
комсомола института в своей р а 

боте руководствовался решениями 
XV съезда В Л К С М  и постановле
нием Ц К  КПСС «О 50-летии 
В Л К С М  п задачах  коммунистиче
ского воспитания молодежи».

З а д а ч а  вузовского комсомола — 
подготовить современного инж е
нера, эрудированного специалиста 
и хорошего организатора. В этом 
отношении значительную работу 
провел учебный сектор комитета 
комсомола института. Однако, еще 
недостаточна активность треуголь
ников групп, а многие комсомоль
цы безответственно относятся к 
учебе.

Активно работал научно-иссле
довательский сектор. Свыше 1200

мо-тсоретнческой конференции по 
проблемам общественных наук. 
Многие доклады студентов пред
ставляли собою самостоятельные 
исследования по актуальным проб
лемам.

В апреле в институте проходила 
научно-техническая конференция, 
в которой приняло участие 3013 
преподавателей и студентов.

Особое внимание уделил д о к л ад 
чик идеологической работе, осве
щению и анализу этапов Л ен ин
ского зачета.

Говоря о трудовом воспитании 
студенчества, Р. Ким отметил, что 
ССО стали школой коммунистиче
ского отношения к труду. В этом 
году в институте было создано 13студентов приняли участие в науч
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* В ЦЕНТРАЛЬНОМ
МУЗЕЕ В. И. ЛЕНИНА
Экскурсанты у скульпту- 

эы В. Пинчука «В. И. Ленин  
з Разливе».

Ф отохроника ТАСС
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Строки из 
выступлений

В. Н. Борисов, ректор институ
та. Комсомольская организация 
проявляет недостаточную боеви
тость. Комсомолец долж ен пони
мать остроту идеологической борь
бы, правильно оценивать события, 
не впадать в ошибки, повышать 
срой идейный уровень, воспиты
вать 1! себе стойкого поборника 
марксистско-ленинского учения, 
быть нетерпимым к рвачам, ныти
кам и разгильдяям. Н а  сегодняш
ний день показатели по научной 
работе студентов недостаточно 
высокие. Работы студентов по ин
дивидуальным планам почти нет. 
Успеваемость оставляет ж елать  
лучшего. Еще много неполадок в 
организации быта студентов, не- 
удовлетворяет нас работа столо
вой, комитету В Л К С М  надо уде 
л ять  больше внимания быту сту
дентов.

Г. Юдина, комсорг группы
«АДФ». Необходимо развивать 
активность рядовых комсомольцев. 
Можно организовать соревнова
ния м еж ду  группами — это будет 
стимулировать работу.

В. Н. Лавриненко, зав. кафедрой 
философии. Трудно переоценить 
значение общественно-политиче
ских дисциплин в формировании 
мировоззрения современного мо
лодого человека. Однако  успевае

мость студентов по философии еще 
на недостаточном уровне. Н еобхо
димо улучшить идеологическую 
работу. Так ж е будущему составу 
комитета комсомола нужно 
серьезнейшее внимание уделить 
институтской и факультетской са 
модеятельности.

М. Д . Искорнев, секретарь 
парторганизации КИИ. Комсомо
лия института находится на перед
нем . крае в учебе и труде. З н а 
чительны успехи, достигнутые к о м 
сомольцами. Необходимо повы
ш ать ответственность каж дого  
комсомольца и в отношении уче
бы, н в отношении обществен
ной деятельности.

А. Еркалов, 1-й секретарь Ок
тябрьского райкома комсомола. 
Воспитание общественной актив
ности у студента — залог полно
ценности его, как  будущего руко
водителя производства. Необходи
мо повышать личную ответствен
ность каж дого  комсомольца.

Мы уж е публиковали материал 
о первом Пленуме вновь избран
ного комитета ВJ1КСМ. Сейчас ко
митет разворачивает работу по 
выполнению постановления конфе
ренции. Подводятся итоги по пер
вому—второму этапам Ленинского 
зачета. Готовится пленум по ана
лизу учебного процесса. Намечает
ся открытие студенческого кафе. 
Развернул деятельность сектор 
вневузовской работы.

Материалы XI-й отчетно-выборной комсомольской конференции

ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ КОНФЕРЕНЦИИ

Новый состав 
комитета комсомола института

На конференции был избран новый состав Комитета комсомола 
института. В состав бюро избраны:

Заслушав и обсудив доклад 
секретаря комитета ВЛКСМ, XI 
отчетно-выборная конференция 
Красноярского политехнического 
института отметила, что за  отчет
ный период комсомольская орга
низация имени 50-летия Ленин
ского комсомола проделала опре
деленную работу по подготовке 
достойной встречи юбилея В. И. 
Ленина и совершенствованию  
учебного процесса:

— во всех группах прошли соб
рания по принятию социалистиче
ских обязательств и разъяснению  
целей и задач Ленинского зачета;

— проведены конференции по 
общественным наукам, в которых 
приняло участие 1200 человек;

— возросла активность комсо
мольских групп и факультетских 
организаций;

— успешно работали ССО и от
ряды на сельхозработах;

— воспитательная и идеологиче
ская работа велась в соответствии 
с постановлениями Ц К  КПСС «О 
50-летии комсомола и коммунисти
ческом воспитании молодежи», «О 
работе Красноярской партийной 
организации по руководству ком
сомолом», «О достойной встрече 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина»;

— более конкретной и действен
ной стала связь комитетов 
ВЛКСМ с учебными группами.

Вместе с тем конференция отме
тила следующие недостатки в ра
боте комитета ВЛКСМ:

—  комитет комсомола слабо 
руководил работой учебно-стипен
диальных комиссий, слабо контро
лировал их работу;

— все еще низка успеваемость 
в отдельных группах, а число сту
дентов, имеющих академические 
задолженности, уменьшается очень 
медленно;

— мало студентов привлечено 
к научной работе;

— недостаточно активно работа
ли бытовой, культурно-массовый, 
учебный секторы, комитет 
ДОСААФ, радиогазета.

Конференция признала работу 
комсомольской организации за  от
четный период УДО ВЛ ЕТВО РИ 
ТЕЛЬНОЙ.

Конференция ПОСТАНОВИЛА:
Комитету комсомола института 

и комитетам ВЛКСМ факульте
тов активизировать комсомольцев 
на  достойную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, для 
чего шире развернуть борьбу за 
повышение успеваемости в груп
пах, предъявить особую требова
тельность к комсоргу, старосте, 
профоргу.

Постоянно улучшать идеологи
ческую работу среди студентов. 
Д л я  этого конференция рекомен
довала:

а) регулярно, не реже одною  
раза в месяц организовать читку 
лекций в общежитиях;

б ) продолжить и расширить вы
пуск радиогазеты;

в) создать при редакции газеты 
«Политехник» комсомольский от
дел.

Совершенствовать и расширять 
связь с кафедрами общественных 
наук.

В постановлении намечен ряд 
мер по улучшению научной де я 
тельности студентов.

Значительное внимание уделено 
в постановлении задачам комите
та ВЛКСМ по улучшению быта 
студентов. Для этого нужно:

а) систематически проверять р а 
боту столовой и буфетов, органи
зовать дежурство в столовой по 
факультетам.

б) Один раз в неделю прово
дить комиссию по проверке сани
тарного состояния и порядка в об
щежитиях.

в) Выполнить постановление 
Х-ой конференции по вопросу ор
ганизации торговли хлебобулоч
ными изделиями в корпусах « А »  и 
«В ».

Конференция выразила уверен
ность, что новый состав комитета 
ВЛКСМ приложит максимум уси
лий для выполнения ее постанов
ления.
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1. 1-ый секретарь
2. Зам. секретаря по

идеологическим вопро
сам

3. Зам. секретаря по ор
ганизационной работе

4. Зам. секретаря по
НИИ

5. Зам. секретаря по
учебной работе

6. Зав. общим отделом
7. Председатель комис

сии комсомольского 
контроля

8. Председатель комис
сии персональных дел

9. Начальник штаба IH 
трудового семестра

Роберт КИМ гр. 125-2 =

Виктор ВЕРЕСОВОЙ гр. 726-3

Александр КОНОВАЛЬЦЕВ гр. 718-4

Михаил КОВАЛЕВ гр. 165-2 Е

Олег КУЧ У ЕВ гр. 23S-2 I
Жанна ГАВРИЛОВА

Татьяна Ш ИШ ЛЯННИКОВА  

Анатолий КАБАНОВ 

Николай ТОНЫШЕВ гр. 738-1 §

З а  в д о х н о в е н н ы й  т р у д
Е  Д авно  уж е закончился трудовой 
Е  семестр, но в институт все еще 
Е и д у т  письма с мест, где работали 
S  студенческие строительные отря- 
Е д ы .  Вот одно из них:

СПРАВКА

Е  Д а н а  бригаде электромонтеров 
Естуденческого строительного отря- 
Е д а  «Энергия» Красноярского по- 

гр. 1292  Елитехнического института, р або
т а ю щ е й  в с. Аскнз на создании но- 

гр. 349-2 =■ вон линии электропередачи.
— Исполком Аскизского райсовета

просит ректорат института и де к а 
нат соответствующего факультета 
выразить глубокую благодарность 
аскизцев членам этой бригады за 
их благородную миссию — нести 
людям свет, за большой полез
ный труд, с вдохновением отдан
ный этой цели, за ту  неутомимую 
веселость, которая всегда присуща 
студентам, за  их увлекательные 
лекции и концерты. *

Зам. председателя исполкома 
Аскизского райсовета:

Т. Л Е П Н Е В .

Ректорат, партком, комитет 
В Л К С М  института, деканат и об
щественные организации ЭТФ вы
носят благодарность членам Ас- 
кнзекой бригады отряда  «Энергия» 
(бригадир В. К С Е Н Ч И К ) за их 
благородную миссию — нести свет 
людям!
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Н А  Л Ь Д У  „ ПО<
Памяти д руга

Хоккейная команда нашего ин
ститута, участница первенства 
СС С Р по хоккею . среди мастеров 
класса «Б», начинает свой сезон.

В составе команды произошли 
некоторые изменения. Оставили 
команду но разным причинам: Ю. 
Шувалов, А. Кулиннч и другие. 
Команда ж е пополнилась пер
спективными игроками.

4-го августа под руководством 
тренера Валерия Снзихина ко
манда приступила к тренировкам. 
Ребята  серьезно отнеслись к пред
сезонной подготовке на земле — в 
результате почти все выполнили 
контрольные нормативы, установ
ленные федерацией хоккея СССР 
для команд класса «Б».

6-го октября «Политехник» вы
ехал на ледовой сбор в город Н о 
восибирск. В Новосибирске ком ан
да приняла участие в турнире и 
провела ряд  контрольных товари
щеских встреч: «Политехник» —
«Чкаловец» Новосибирск, класс 
«Б» 3 : 4 и 3 : б; «Политехник»—

«Ермак» Ангарск, класс «А» — 
4 : 3  н 2 : 4 ;  «Политехник» — Мо 
ло деж н ая  «Сибирь» Новосибирск, 
при классе «А» — 1 : 6  и 4 : 2; 
«Политехник» — «Север» Д ж е з 
казган, класс «Б» — 4 : 4  и 5 : 4 ;  
«Политехник» — СКА Новоси
бирск, класс «А»—3 : 10; «Поли
техник» — Караганда,  класс «Б»— 
2 : 5 .

Несмотря на указанные р езуль
таты матчей, основная задача  п р о 
веденных игр — «обстрелять» но
вых игроков, наиграть звенья и 
определить основной состав ком ан
ды — выполнена полностью.

Несколько слов о нашем быте. 
В период ледового сбора в ком ан
де было проведено комсомольское 
собрание, на котором избран но
вый капитан команды — студент 
группы 239-2 Г1. Соколов, комсорг 
команды — В. Овчинников, сту
дент 3-го курса МФ. Обязанности 
редактора стенной газеты возло
жены на студента группы 497-1
А. Цнба. Все они проявляют мно

го выдумки, находчивости н сме
калки, стараясь сделать досуг 
команды интересным и разнооб
разным.

В команде регулярно выходят 
«Молнии», «Боевые листки», про
водятся  политинформации. Есть 
свои поэты, гитаристы и певцы. 
Н а р я д у  с тренировками и отды 
хом, ребята не забываю т главно
го: учебу. В распорядке дня, ко
торый строго ' соблюдается всеми

членами команды, отведено время 
для самостоятельных занятий.

Каким он будет этот сезон, р а 
достным или грустным — покаж ет
время.

Все игры «Политехник» будет 
проводить на стадионе «Энергия». 
Н ачало  в 19 часов.

Дорогие болельщики, ж дем  вас 
на стадионе!

Е. САМОСЕНКО.

ИГРЫ, ПРОВОДИМ Ы Е КОМАНДОЙ «ПОЛИТЕХНИК»

22—23 ноября 
29—30 ноября

5—6 декабря
27—28 декабря 

3—4 января
28—29 января 

2—3 февраля
7—8 февраля

12— 13 февраля 
22—23 февраля

НА СТАДИОНЕ «
«Политехник» 
«Политехник»

ЭНЕРГИЯ»
-« З а у р ал е ц »  Курган 
-«Высокогорец» Нижний Т а 

гил
«Политехник»—«Темп» Юрга. 
«Политехник»— «Заполярник» Норильск 
«Политехник»—«Алюминщик» Новокузнецк 
«Политехник»— «Торпедо» Рубцовск 
«Политехник»— «Чкаловец» Новосибирск 
«Политехник»—«Вымпел» Междуреченск 
«Политехник»— «Заполярник» Норильск 
«Политехник»— «Янтарь» Томск

МН О ГИ Х  интересует этот воп
рос. Суть в следующем. Р а 
нее (до 1968 года) наши а в 

томобильные заводы имели д и а 
пазоны индексов (в пределах 
1000), в рамках которого каждый 
из них обозначал модели своих 
автомобилей. Горьковский завод, 
например, имел диапазон индексов 
от 0 до 100, Московский от 100 до 
200, Кременчугский от 200, У р а л ь 
ский от 350 и т. и.

Н ачиная  с 1968 года, на созда
ваемые вновь модели автомобилей 
автобусов и прицепов введена но
вая система обозначения п о д ви ж 
ных средств автомобильного тр ан 
спорта. Н а  уж е  выпускаемые мо
дели автомобилей эта система обо
значения не распространяется. 
П раво присвоения обозначения но
вой модели автомобиля предостав
лено только одной организации —

Это интересно знать

ПОЧЕМУ В А З  -  2101 ТАК Н АЗЫ ВАЕТСЯ
НАМ И (научно-исследовательский 
институт Министерства автомо
бильной промышленности С С С Р).  
Присвоение обозначения теперь 
производится сразу  ж е после ут 
верждения технического задания 
на проект (то есть когда автомо
биля еще нет).

Обозначения состоят из сочета
ния букв и четырех цифр. Б уквен
ное сочетание ставится перед циф 
ровым обозначением и обозначает 
завод-изготовитель. П ервая ци ф
ра обозначает класс автомобиля, 
которых установлено девять. К 
первому классу отнесены грузовые 
автомобили с полным весом до 
1,2 тонны и легковые с рабочим 
объемом двигателя до 1,2 литра.

ко второму соответственно от 1,2 
до 2 тонн и от 1,2 до  2 литров, к 
третьему соответственно от 2 до 
8 тонн и от 2 до 4 литров. К  чет
вертому классу отнесены автомо
били с полным весом от 8 до 14 
тонн (с рабочим объемом двигате
ля  от 2 до  4 литров),  к пятому 
соответственно от 14 до 20 тонн, 
к шестому от 20 до 40 тонн и к 
седьмому — автомобили с полным 
весом более 40 тонн. К восьмому 
классу отнесены прицепы, а к д е 
вятому полуприцепы и роспуски.

Вторая цифра обозначает вид 
автомобиля, то есть его эксплуа
тационное назначение.

Ц и ф ра  1 в этом случае обозна
чает легковой автомобиль, 2 — а в 

тобусы, 3 — грузовой (бортовой) 
автомобиль, 4 — тягач, 5 — авто
мобиль-самосвал. 6 — автомобиль- 
цистерну, 7 — автомобиль-фургон. 
8 — резерв и цифра 9 обозначает 
специальные автомобили.

Таким образом, ВАЗ-2101 гак  
назван потому, что сочетание букв. 
(ВАЗ) означает завод-изготови
тель (Волжский автомобильный 
заво д ) ;  цифра 2— класс автомоби
л я  с рабочим объемом дви гателя  
от 1,2 до 2 литров: цифра 1 озна
чает, что автомобиль этот легко
вой. И сочетание последних д в у х  
цифр (01) означает, что по книге 
регистрации это первая  модель.

В. КОРОЛЕВ, 
газета «Алтайский политехник».

Трудно писать прощальную  
статью о человеке, которого лю
били, уважали, больно подумать, 
что уж е без него мы придем на 
лекции, не увидим его синих, доб
рых глаз, приветливой улыбки. 
Витя Царегородцев был отличным 
товарищем, можно было без вся
ких сомнений надеяться на его 
помощь. Ни одного похода, ни 
одного праздника не прошло без 
него. Он был душой коллектива, 
первым заводилой во всех делах.

Отличный спортсмен, он всегда 
участвовал в спортивной жизни 
факультета, состоял в спортивном 
клубе «Вибрам», был участником 
танцевального кружка нашего фа
культета, занимался фотографией, 
хорошо учился.

Все это было. Нелепая случай
ность оборвала его жизнь.

Светлая память о нем сохранит
ся у нас навсегда.

Студенты групп 497-1. 2.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ
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